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BR-163

Nova Rota entrega 260 novas
câmeras de monitoramento

A BR-163/MT passa a contar com 260 novas câmeras de vídeo-
monitoramento para acompanhamento das condições de fl uxo e dos 
atendimentos a ocorrências realizados no trecho da Nova Rota do 
Oeste. O número é 5 vezes maior ao de câmeras instaladas antes do 
Governo de Mato Grosso assumir a concessão da rodovia.     Página - 7

DIVULGAÇÃO

Geraldo Alckmin afi rmou que o Governo Federal pretende conversar com ministros do 
Supremo Tribunal Federal (STF) para destravar o andamento das obras da Ferrogrão (EF-
170). O objetivo não é interferir no processo judicial, mas colaborar para uma “boa solu-
ção” por parte da Corte.                                                                                     Página - 3

“BOA SOLUÇÃO”

Alckmin diz que governo vai negociar
com o STF para destravar a Ferrogrão

Inteção de
confi namentos:
redução de 25%
na comparação
com 2024
O primeiro levantamento das 
intenções de confi namento, 
realizado em abril, fechou em 
669,44 mil animais no cocho, 
uma queda de 24,99% em 
relação a outubro de 2024. 
Segundo pesquisa do Imea, a 
perspectiva mostra também 
um volume 7,65% inferior em 
relação à projeção no mesmo 
período do ano passado.                                                                                                                                         
                                       Página  -4

Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT

PREFEITURA/BOMBEIROS

A Prefeitura de Sinop e parceiros alertam empresários e comer-
ciantes sobre a solicitação de prazo para regularização de edifícios 
prediais comerciais de Sinop.                                                                 Página - 8
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Ranking dos Políticos Editorial

Aumento de vagas na Câmara é velhacaria
Por força da Constituição, o Congresso Nacional tem uma 

missão simples, mas nem por isso desimportante: atualizar o 
tamanho das bancadas estaduais na Câmara dos Deputados, 
para que se mantenham proporcionais à população dos respec-
tivos estados —respeitados os limites mínimo de 8 e máximo 
de 70.

Parlamentares, contudo, resistem a modificar regras pelas 
quais foram eleitos, razão pela qual reformas políticas costu-
mam ser aprovadas somente após pressão da sociedade. Não 
é outro o motivo que explica o desprezo do Congresso pela re-
distribuição de cadeiras na Câmara.

A última vez que se cumpriu esse mandamento constitucio-
nal foi em 1993. Em outras palavras, os censos de 2000 e 2010 
foram solenemente ignorados pelo Poder Legislativo, e o de 
2022 caminhava para o mesmo destino.

Coube ao Supremo Tribunal Federal (STF) dar um basta na 
atitude mesquinha. Em 2023, a pedido do Pará, a corte deter-
minou que o Congresso editasse lei sobre o tema até 30 de ju-
nho deste ano, resgatando a relação proporcional entre núme-
ro de deputados e tamanho da população estadual.

Agora, perto do fim do prazo, a Câmara cumpriu a decisão, 
mas não sem um toque de velhacaria. Em vez de apenas re-
distribuir as vagas existentes entre as bancadas, como seria de 
esperar, os deputados ampliaram a quantidade de cadeiras de 
nove estados.

A artimanha lhes permite respeitar a ordem do Supremo 
sem precisar reduzir os postos de algumas unidades da Fede-
ração. Assim, se o projeto for aprovado também no Senado, o 
total de assentos na Câmara passará de 513 para 531 —sem 
que exista uma única boa justificativa para isso.

Em tempo: o mandamento constitucional tem razão de ser. 
Trata-se de tornar mais justos os critérios de representativi-
dade, garantindo que os votos de todos os brasileiros tenham 
peso aproximado. O que não tem razão de ser e não se pode 
aceitar é a fórmula proposta pelos deputados.

Calcula-se que, com a criação das vagas, haverá um custo de 
quase R$ 65 milhões por ano, aí incluídos salários, benefícios e 
estrutura dos novos parlamentares.

De acordo com o deputado Damião Feliciano (União Brasil-
-PB), o valor seria absorvido pelo atual orçamento da Câmara. É 
difícil acreditar nessa ladainha —e, se for verdade, isso signifi-
ca que a Câmara tem desperdiçado pelo menos R$ 65 milhões 
anuais.

Mas isso não é tudo. Ainda haveria um aumento no número 
de deputados estaduais, já que o cálculo dessas vagas é pro-
porcional ao total de deputados federais de cada unidade da 
Federação.

Em outras palavras, o que os deputados sugerem é que, sem 
nenhuma evidência de ganhos na qualidade da representação 
política, o país despenda mais de R$ 65 milhões por ano em 
assentos criados com a única finalidade de evitar a redução de 
postos parlamentares de alguns estados. O Senado, cujas ca-
deiras não estão em discussão, poderá impedir esse desatino.

“ “Assim, se o projeto for aprovado também no Se-
nado, o total de assentos na Câmara passará de 
513 para 531 —sem que exista uma única boa 
justificativa para isso

COFRES PÚBLICOS
O prefeito de Campo Novo do Parecis, Edil-
son Piaia (PL) vai gastar mais de R$ 1 milhão 
dos cofres públicos para a contratação de três 
shows no município. O cantor sertanejo Mu-
rilo Huff é quem irá receber o maior cachê do 
município, faturando R$ 555 mil da prefeitura. 
Também foram contratados a dupla João de 
Souza e Bonifácio, por R$ 148 mil, e a cantora 
Manu Bathidão, por R$ 450 mil. As apresenta-
ções foram escolhidas como atrações do ani-
versário do município, que comemora 37 anos 
no dia 4 de julho. Os shows ocorreram entre 2 
e 5 de julho.

DE CASA NOVA
O deputado estadual Nininho assinou, na noi-
te de terça (13), sua filiação ao Republicanos. 
Até então o parlamentar estava no PSD, do 
ministro da Agricultura, Carlos Fávaro. O ato 
aconteceu no gabinete do deputado e contou 
com a presença do vice-governador, Otavia-
no Pivetta, e dos deputados Diego Guimarães 
e Valmir Moretto. Em seu Instagram Nininho 
publicou um texto falando sobre sua decisão 
de se filiar ao Republicanos. “No Republicanos 
encontro espaço para continuar esse trabalho 
com ainda mais estrutura, alinhado a um pro-
jeto de Estado que valoriza a gestão eficiente, 
a responsabilidade fiscal e a proximidade com 
as pessoas”, disse.

PERFIL FALSO
O ex-governador de Mato Grosso, Blairo Maggi 
(PP), voltou a ser alvo de perfis fakes nas re-
des sociais. Desta vez, segundo ele, foi criada 
uma página com nome e foto dele na plata-
forma LinkedIn. A rede social é voltada para 
negócios e recrutamento profissional, utiliza-
da principalmente pelo meio empresarial. “Em 
várias oportunidades já tive que tratar disso 
com o Instagram e o Facebook, devido à fra-
gilidade da segurança no ambiente digital e à 
facilidade com que esses perfis são criados. É 
quase como enxugar gelo”, disse.

VISANDO 2026
Dirigente do Sindicato dos Trabalhadores do 
Ensino Público de Mato Grosso (Sintep), o su-
plente de deputado Henrique Lopes (PT) assu-
miu a cadeira do deputado estadual Valdir Bar-
ranco (PT). O deputado se ausentará da Casa 
de Leis por 121 dias. A entrada do suplente é a 
primeira de um rodízio que o PT vai fazer na 
Assembleia Legislativa. Barranco e o deputado 
Lúdio Cabral decidiram se ausentar por cinco 
meses para que cada mês um suplente assu-
ma o mandato. A manobra tenta fortalecer e 
dar visibilidade a algumas lideranças do parti-
do já pensando nas eleições de 2026. Isso por-
que, a sigla precisa de uma chapa com grande 
quantidade de votos para conseguir, ao menos, 
manter as únicas duas cadeiras legislativas 
que tem em Mato Grosso. Além de Henrique 
Lopes, nos próximos meses vão assumir Edna 
Sampaio, Professora Graciele, Eliene Xunakalo 
e Altir Peruzzo.

O Corpo de Bombeiros combateu nesta semana um incêndio em um prédio comercial 
no centro de Sinop. A equipe do 4º Batalhão Bombeiro Militar (4º BBM) foi acionada por 
volta das 22h por meio do número de emergências 193. No local, os bombeiros militares 
constataram a gravidade da situação e a necessidade de reforço no abastecimento de 
água para o combate às chamas. A estrutura frontal do prédio foi totalmente consu-
mida pelo fogo, porém, com o apoio de uma viatura disponibilizada pela 1ª Companhia 
Bombeiro Militar (1ª CIBM) e o auxilio de um caminhão-pipa disponibilizado pela pre-
feitura municipal, foi possível combater às chamas e evitar que elas se propagassem as 
áreas próximas. Foram necessários aproximadamente duas horas de trabalho intenso 
até a extinção completa do incêndio. Após a ação, a equipe realizou o rescaldo, eliminan-
do possíveis focos remanescentes. Não houve vítimas.

IMAGEM DO DIA
Crédito: Divulgação

Mercado de carbono

A Lei 15.042/2024, que institui o Sis-
tema Brasileiro de Comércio de Emissões 
de Gases de Efeito Estufa, representa um 
marco importante na agenda climática 
do Brasil. Ao regulamentar o comércio de 
emissões, o país dá um passo significati-
vo rumo ao cumprimento de compromis-
sos internacionais assumidos no Acordo 
de Paris, ao mesmo tempo que estabele-
ce um mecanismo econômico eficaz para 
a transição rumo a uma economia de bai-
xo carbono.

A principal inovação da lei está na 
criação de um mercado regulado de 
emissões, onde empresas e setores po-
derão negociar cotas de gases de efeito 
estufa, dentro de limites estabelecidos 
por órgãos competentes.

Esse sistema, inspirado em modelos 
internacionais bem-sucedidos, como 
o da União Europeia, busca precificar o 
carbono de forma a incentivar a redução 
de emissões e estimular investimentos 
em tecnologias mais limpas.

Contudo, a implementação do sistema 
não está isenta de desafios. A definição 
inicial dos limites de emissões por setor, 
conhecida como “cap”, exige um equilí-
brio delicado. Limites excessivamente 
rígidos podem sobrecarregar setores es-
tratégicos da economia, enquanto metas 
pouco ambiciosas comprometem a eficá-
cia do sistema.

Além disso, será essencial garantir a 
integridade ambiental do sistema, es-
tabelecendo mecanismos robustos de 
monitoramento e fiscalização para evitar 
fraudes, como o uso indevido de créditos 
de carbono.

Outro ponto de atenção é a necessi-
dade de inclusão social no mercado de 
carbono. Pequenos produtores e comu-
nidades locais, muitas vezes protagonis-
tas na preservação ambiental, devem ser 

incorporados como beneficiários poten-
ciais do sistema.

Iniciativas que promovam projetos de 
sequestro de carbono em áreas de reflo-
restamento e agricultura sustentável po-
dem criar oportunidades significativas 
para esses grupos, bem como fortalecer 
a sustentabilidade do sistema.

A Lei 15.042/2024 também apresenta 
um impacto estratégico no plano inter-
nacional. O estabelecimento de um sis-
tema nacional de comércio de emissões 
posiciona o Brasil como protagonista no 
enfrentamento das mudanças climáticas, 
potencializando sua capacidade de atrair 
investimentos estrangeiros e fortalecer 
a diplomacia ambiental.

No entanto, o alinhamento com nor-
mas e mercados internacionais será cru-
cial para que o sistema brasileiro opere 
de forma integrada e competitiva no ce-
nário global.

Por fim, o sucesso da lei dependerá de 
uma governança eficiente, que inclua a 
capacitação de gestores e dos órgãos de 
controle interno e externo, a conscienti-
zação da sociedade e um compromisso 
ético por parte do setor empresarial.

Como bem demonstrado pelo Manual 
de Boas Práticas de Governança Corpora-
tiva do IBGC, a transparência e a respon-
sabilidade são pilares indispensáveis 
para a credibilidade de iniciativas inova-
doras como essa.

Em síntese, a Lei 15.042/2024 pode 
representar uma nova era na política am-
biental brasileira, simbolizando um sóli-
do compromisso com a sustentabilidade 
ambiental e com o futuro do planeta.

LUIZ HENRIQUE LIMA É DOUTOR EM PLA-
NEJAMENTO AMBIENTAL E CONSELHEIRO IN-
DEPENDENTE CERTIFICADO

LUIZ HENRIQUE LIMA

O estabelecimento de um sistema nacional de 
comércio de emissões posiciona o Brasil como 
protagonista no enfrentamento das mudan-
ças climáticas

Coluna Tecnologia

“Terra será incinerada”, diz Musk sobre
a necessidade de colonizar Marte

Em entrevista, o empresário Elon Musk – 
fundador da SpaceX e CEO da Tesla – disse 
que a humanidade precisa se espalhar pelo 
Sistema Solar. “Em algum momento precisa-
remos ser uma civilização multiplanetária, 
porque a Terra será incinerada”, disse o bi-
lionário. Para ele, a colonização de Marte é o 
primeiro e mais possível passo.

No longo prazo, o Sol se transformará 
em uma gigante vermelha, seguindo o ciclo 
evolutivo das estrelas. Isso acontecerá em 
alguns bilhões de anos, mas a vida terrestre 
sentirá os efeitos nos próximos milhões de 
anos. Esse será um evento devastador, que 
destruirá a atmosfera da Terra e secará os 
oceanos.

“Então, eventualmente, toda a vida na 
Terra será destruída pelo Sol. O Sol está se 
expandindo gradualmente. Esse é um dos 
benefícios de Marte, é um seguro de vida 
para a vida coletiva”, disse Musk.

O empresário usou esse evento longín-
quo para explicar seus planos em uma en-

trevista à Fox News. Ele estima que a huma-
nidade tem cerca de 450 milhões de anos 
antes que a intensidade do Sol aumente a 
temperatura do planeta para patamares em 
que a vida é impossível.

A SpaceX pretende levar os primeiros as-
tronautas para Marte com sua nave Starship. 
Ela detém um foguete reutilizável, caracte-
rística que Musk defende como essencial 
para fazer a exploração do Planeta Vermelho 
economicamente viável.

A Starship já voou oito vezes até o mo-
mento. 

Em 2025, houve dois testes, um em ja-
neiro e outro em março. Em ambos, o pro-
pulsor Super Heavy teve bom desempenho, 
porém, no segundo, o módulo superior da 
nave explodiu em menos de 10 minutos de 
voo.

Agora, a empresa se prepara para o pró-
ximo lançamento. Os motores já foram tes-
tados, mas ainda não há data oficial para o 
Voo 9.
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RONDONÓPOLIS
Justiça Eleitoral cassa mandato
de vereador alvo de operação
DA REPORTAGEM

O vereador por Rondo-
nópolis Ary Campos (PT) 
teve o mandato cassado 
pelo Tribunal Regional Elei-
toral de Mato Grosso (TRE-
-MT) por suspeita de usar 
dinheiro da organização cri-
minosa Comando Vermelho 
para promover a campanha 
política.

A decisão foi publicada 
no Diário da Justiça Eletrô-
nico de quarta (14). Segun-
do o documento, o vereador 
teria se beneficiado da influ-
ência da organização para 
conseguir votos e se eleger, 
o que caracteriza abuso de 
poder político e econômico. 
Em nota, a assessoria de Ary 
informou que o vereador 
discorda da decisão e que 
irá recorrer, pois “conquis-
tou os votos de forma legíti-
ma e honesta”.

“O vereador continua no 
cargo para qual foi eleito e 
confia plenamente na Justi-
ça e está certo de que a ver-
dade prevalecerá ao final do 
processo. Segue firme em 

seu compromisso de traba-
lhar em prol da população 
e de honrar cada voto que 
lhe foi confiado”, diz trecho 
da nota.

Para o TRE, a conduta 
foi considerada grave o su-
ficiente para colocar em 
dúvida a legitimidade da 
eleição. “Se apurou que a 
escolha do nome do candi-
dato foi uma decisão coleti-
va dos membros da facção 
criminosa de inseri-lo na 
política, a fim de conciliar 
os interesses da organiza-
ção. Relata que as reuniões 
de campanha do candida-
to foram financiadas com 
dinheiro de lojistas que pa-
gam a “taxa de segurança” à 
organização criminosa”, diz 
trecho do documento.

A cassação será enviada 
ao Ministério Público Elei-
toral (MPE), que deve anali-
sar se há motivos para abrir 
uma ação criminal. A deci-
são é de primeira instância 
e cabe recurso. A Câmara de 
Rondonópolis informou que 
ainda não foi notificada so-
bre a decisão.

DA REPORTAGEM

A Assembleia Legislati-
va aprovou o Projeto de Lei 
que institui o Regime Cida-
des Gêmeas. A nova legis-
lação concede isenção do 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) sobre produtos co-
mercializados em lojas fran-
cas (free shops) localizadas 
em municípios da faixa de 
fronteira com países vizi-
nhos. Agora, o projeto será 
encaminhado para sanção.

Com a aprovação, co-
meça a preparação para 
viabilizar a instalação da pri-
meira loja franca de Mato 
Grosso, no município de 
Cáceres, que hoje é o úni-
co do Estado reconhecido 
pelo Governo Federal como 
“cidade-gêmea”, por fazer 
fronteira seca com a Bolívia.

Durante a sessão ordi-
nária, o deputado estadu-
al Valmir Moretto reforçou 
que acredita no potencial 
da região e que essa é mais 
uma oportunidade de de-
senvolvimento para o mu-
nicípio. “A gente deseja que 
Cáceres possa receber nes-
se free shop nossos irmãos, 
de Cuiabá, de Mato Grosso 
inteiro”, disse o deputado 
estadual.

Para operar sob o re-
gime de loja franca, as em-

presas deverão atender aos 
critérios estabelecidos pela 
Receita Federal, conforme a 
Instrução Normativa RFB nº 
2.075/2022. Entre as exigên-
cias estão: estar localizada 
em município classificado 
como cidade gêmea (no 
caso, Cáceres); obter auto-
rização específica da Recei-

CÁCERES

Aprovado lei que regulamenta free shop

DA REPORTAGEM

A Secretaria de Estado 
de Educação (Seduc) lançou 
o material pedagógico “Mi-
nha África Brasileira e Povos 
Indígenas”, para professores 
e estudantes do 6º e 7º anos 
do Ensino Fundamental II 
da rede estadual. Apadri-
nhado pela primeira-dama, 
Virginia Mendes, a publica-
ção tem como objetivo for-
talecer o ensino da história 
e cultura afro-brasileira e 
indígena nas escolas, con-
forme previsto nas Leis Fe-
derais nº 10.639/2003 e nº 
11.645/2008.

“Quando vi o material, 
fiquei encantada. Me envol-
vo com a causa não apenas 
porque é papel de primeira-
-dama do Estado, faço por-
que sou apaixonada por po-
vos originários e as relações 
étnico-raciais”, disse Virgi-
nia.

Ela também destacou 
a importância do conteúdo 
na promoção do letramento 
racial nas práticas pedagó-

SEDUC 

Cartilha antirracista para alunos e professores

gicas e no combate ao ra-
cismo no cotidiano escolar, 
além de reconhecer a diver-
sidade étnico-racial como 
elemento essencial na for-
mação cidadã dos estudan-
tes da educação básica.

A cartilha foi desenvol-
vida pelo professor e histo-
riador, Natanael dos Santos, 
promovendo uma aborda-
gem integrada, crítica e re-

“BOA SOLUÇÃO”  Projeto está parado desde 2021, quando Alexandre de Moraes o suspendeu por conta de questionamentos ambientais

Ferrogrão foi planejada para ligar Sinop ao porto de Miritituba

DA REPORTAGEM
Gazeta do Povo

O presidente em exer-
cício Geraldo Alckmin (PSB) 
afirmou na quarta (14) que 
o Governo Federal pretende 
conversar com ministros do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) para destravar o anda-
mento das obras da Ferro-
grão (EF-170). Segundo ele, 
o objetivo não é interferir no 
processo judicial, mas cola-
borar para uma “boa solu-
ção” por parte da Corte.

“A Ferrogrão é impor-
tantíssima para integrar 
modais […] a sua chegada 
até o porto de Miritituba 
reduz muito custo, você ga-
nha competitividade e ren-
da e ajuda o meio ambien-
te”, declarou Alckmin.

O vice-presidente de-
fendeu a ferrovia como uma 
alternativa sustentável ao 
transporte rodoviário, ar-
gumentando que o proje-
to pode ajudar a reduzir o 
desmatamento e as emis-
sões de carbono ao substi-
tuir caminhões por trens no 
escoamento da produção 
agrícola.

A Ferrogrão é uma fer-
rovia de 933 km planejada 
para ligar Sinop ao porto de 
Miritituba/PA, funcionando 
como alternativa à BR-163, 
uma das principais rotas 
para o transporte de grãos 

do país. Apesar do potencial 
logístico, o projeto está pa-
rado desde março de 2021, 
quando o ministro Alexan-
dre de Moraes suspendeu 
seu avanço por conta de 
questionamentos ambien-
tais, especialmente em re-
lação à redução dos limites 
do Parque Nacional do Ja-
manxim (PA) por medida 
provisória.

O PROJETO
Atualmente, o proje-

to da Ferrogrão (EF-170) 
encontra-se suspenso por 
decisão do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), no âmbito 
da Ação Direta de Incons-
titucionalidade (ADI) 6553, 
movida pelo PSOL. A ação 
questiona a legalidade da 
desafetação de parte do 
Parque Nacional do Jaman-
xim/PA para viabilizar o tra-
çado da ferrovia. Em maio 
de 2024, o ministro Alexan-
dre de Moraes prorrogou 
por mais 90 dias a suspen-
são do processo, permitin-
do a retomada de estudos 
técnicos e socioambientais 
enquanto o julgamento de-
finitivo não ocorre.

Paralelamente, o Mi-
nistério dos Transportes 
criou, em outubro de 2023, 
um grupo de trabalho (GT) 
para discutir o projeto com 
representantes do governo, 
sociedade civil, comunida-

des indígenas e organiza-
ções ambientais. O objetivo 
era analisar a viabilidade 
socioambiental e econômi-
ca da ferrovia e promover o 
diálogo entre as partes inte-
ressadas.

No entanto, em ju-
lho de 2024, organizações 
como o Instituto Kabu, a 
Rede Xingu+ e o próprio 
PSOL anunciaram sua sa-

Alckmin diz que governo vai negociar
com o STF para destravar a Ferrogrão

ta Federal; manter sistema 
informatizado de controle 
de estoque integrado ao 
sistema da Receita; cum-
prir o limite de até US$ 500 
por CPF a cada 30 dias nas 
vendas a viajantes; e, ainda, 
não realizar vendas a outras 
empresas, sendo vedado o 
funcionamento como ata-

cadista.
Além de impulsionar o 

desenvolvimento econômi-
co da fronteira, o Governo 
do Estado também estabe-
leceu uma compensação 
social obrigatória por meio 
do repasse ao Fundo de 
Apoio às Ações Sociais de 
Mato Grosso (FUS-MT).

Escolha de Ary foi uma “decisão coletiva dos membros
da facção criminosa de inseri-lo na política”

FOTO: DIVULGAÇÃO
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presentativa. 
O material traz conteú-

dos que valorizam as contri-
buições históricas, culturais 
e sociais dos povos africa-
nos, afrodescendentes e 
indígenas na formação da 
identidade brasileira.

O conteúdo da cartilha 
inclui atividades interativas, 
textos de apoio, imagens 
históricas, mapas, glossário 

de termos e sugestões de 
projetos escolares, incenti-
vando o protagonismo estu-
dantil e o pensamento críti-
co. A ação traz temáticas da 
Educação para as Relações 
Étnico-Raciais, integrando 
a Política Antirracista, uma 
das 30 políticas educacio-
nais que compõem o plano 
EducAção 10 Anos, do Go-
verno de Mato Grosso.

Lei foi aprovada pela AL

ída do GT, alegando falta 
de transparência, ausência 
de representantes da Casa 
Civil nas reuniões e desres-
peito ao direito de consulta 
prévia, livre e informada às 
comunidades afetadas.

Apesar das críticas, 
o Governo Federal afirma 
que os estudos atualizados 
contemplam demandas 
apresentadas pelas orga-

nizações civis e lideranças, 
incluindo análises sobre o 
traçado da ferrovia, impac-
tos ambientais e medidas 
de mitigação. 

O Ministério dos Trans-
portes destaca que o proje-
to ainda está na fase de es-
tudos de viabilidade e que o 
processo de licenciamento 
ambiental, conduzido pelo 
Ibama, garantirá a consulta 

formal às comunidades im-
pactadas. 

A declaração de Alck-
min marca uma nova ten-
tativa do governo de rea-
proximação com o STF e 
de retomada de um proje-
to considerado estratégico 
pelo setor agroexportador, 
mas que continua envolto 
em controvérsias ambien-
tais e sociais.

Material pedagógico objetiva promover letramento racial e combater o racismo nas escolas

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Dados apontam para redução de 24,99% 
quando comparado a 2024
DA REPORTAGEM
Canal Rural

O primeiro levanta-
mento das intenções de 
confinamento, realizado 
em abril, fechou em 669,44 
mil animais no cocho, uma 
queda de 24,99% em rela-
ção a outubro de 2024. Se-
gundo a pesquisa realizada 
pelo Instituto Mato-gros-
sense de Economia Agrope-
cuária (Imea), a perspectiva 
mostra também um volu-
me 7,65% inferior em rela-
ção à projeção no mesmo 
período do ano passado. A 
retração na perspectiva de 
volume confinado, segun-
do o Instituto, é normal nos 
primeiros levantamentos 
do ano.

Apesar da alta no pre-
ço do boi gordo, a relação 
de troca com o principal in-
sumo energético (o milho 
que encareceu devido a alta 
demanda e queda na pro-
dução da safra 2023/24), re-
duziu, aumentando o custo 
da diária confinada para R$ 
12,42 por cabeça por dia.

A pesquisa mostra que 
69,57% dos entrevistados, 
de um total de 115 partici-
pantes, já haviam decidido 
realizar a terminação em 
confinamento. Por outro 
lado, 23,48% não irão confi-
nar animais para engorda, 
enquanto 6,96% ainda não 
tomaram uma decisão defi-
nitiva até o momento.

Retração na perspectiva de volume confinado é normal nos primeiros levantamentos do ano

INTENÇÃO DE CONFINAMENTOS. MT deve confinar 669,44 mil animais no cocho neste ano, apesar das incertezas quanto aos preços do boi gordo

A redução concentra 
nos confinamentos de mé-
dio porte, enquanto con-
finadores com estruturas 
menores e maiores indica-
ram aumento na intenção 
de confinar. Conforme o 
Imea, se os preços do boi 
gordo continuarem avan-

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

Levantamento do 
Instituto Pacto Contra a 
Fome mostrou que a ces-
ta básica ideal para uma 
alimentação saudável 
no Brasil teve um cus-
to de R$ 432 por pessoa 
em abril deste ano. Isso 
representa 21,4% da ren-
da média per capita dos 
brasileiros, estimada em 
R$ 2.020, de acordo com 
dados da Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Do-
micílios Contínua (Pnad 
Contínua), divulgados no 
último dia 8 pelo Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). 

Os dados constam 
na edição de maio do Bo-
letim Mensal de Monito-
ramento da Inflação dos 
Alimentos, realizado pelo 
instituto. A publicação re-
velou ainda que mais de 
70% da população brasi-

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Os bananicultores que 
visitarem a 13ª edição da Fei-
ra Nacional da Bananicul-
tura (Feibanana 2025), que 
acontece até o próximo dia 
15 de maio, em Pariquera-
-Açu-SP, poderão conhecer 
de perto, no estande da es-
tande da concessionária LS 
Tractor J.A. Máquinas, os 
recém-lançados modelos de 
tratores, MT4 70 e MT2 27E.

Os equipamentos con-
tam com a tecnologia ino-
vadora da LS Tractor, uma 
empresa sul-coreana, com 
o coração brasileiro que de-
senvolve soluções específi-
cas para a cada necessidade 
e cultivo no campo.

São Paulo é o maior 
produtor da fruta do Brasil, 
sendo que a região do Vale 
do Ribeira é o principal polo 
de cultivo, responsável por 
quase 70% do que é forne-
cido ao mercado. Segundo 
Ademir Chiquetti Júnior, ge-
rente da concessionária J.A, 
de Mogi Mirim/SP, embora a 

ABRIL
Custo de cesta básica ideal para uma pessoa chega a R$ 432

VALE DO RIBEIRA
Produtores de banana veem de perto novas tecnologias para a cultura

leira não tem renda sufi-
ciente para arcar com os 
custos dessa alimentação 
adequada e com as de-
mais despesas.

Além disso, a enti-
dade ressalta que mais 
de 10% da população vive 
com uma renda inferior 
ao valor total da cesta, o 
que equivale a cerca de 
21,7 milhões de pessoas.

“Essa estimativa re-
vela que, mesmo sendo 
um direito garantido, a 
alimentação adequada 
está fora do alcance da 
maioria da população. 
Nosso objetivo é eviden-
ciar a distância entre a 
garantia constitucional 
e a realidade econômi-
ca das famílias”, afirmou, 
em nota, o gerente de 
Inteligência Estratégica 
do Pacto Contra a Fome, 
Ricardo Mota.

Sem monitoramento 
contínuo e políticas pú-

demanda esteja aquecida, a 
falta de mão de obra espe-
cializada é um dos gargalos 
da produção, por isso a me-
canização torna-se funda-
mental principalmente nes-
ta região.

“O Vale do Ribeira, tem 
como característica a topo-
grafia mais íngreme forma-
da por montanhas. Desta 
forma os tratores da LS Trac-
tor, que aliam tecnologia e 
robustez, foram pensados 
em facilitar o manejo diá-
rio em pequenas, médias e 
grandes propriedades, sen-
do especialmente útil em 
atividades que exigem ma-
nobras constantes”, deta-
lhou Chiquetti Júnior.

O trator MT4 70, recém 
apresentado ao mercado, se 
destaca por ser o único equi-
pamento verdadeiramente 
utilitário de sua categoria, 
que combina versatilidade 
e inovação. Fabricado no 
Brasil, ele foi projetado para 
atender às diversas deman-
das da agricultura nacional, 
entre elas a fruticultura, hor-

blicas efetivas e baseadas 
em evidências, o enfren-
tamento da insegurança 
alimentar continua inefi-
caz. 

Para calcular o custo 
da cesta ideal, o instituto 
usou como base a cesta 
do Núcleo de Epidemio-

logia e Biologia da Nutri-
ção (NEBIN), da Universi-
dade de São Paulo (USP), 
composta por alimentos 
in natura e minimamen-
te processados, alinhada 
ao Guia Alimentar para a 
População Brasileira e à 
Comissão EAT-Lancet.

Feibanana destaca os tratores da LS Tractor
ticultura.

O modelo é o único em 
sua categoria, com o motor 
LS Diesel de quatro cilindros 
e potência de 62 cv com 
torque elevado. “Ele possui 
uma transmissão LS de 32 
marchas a frente e 16 à Ré 
com super redutor integra-
do, um eixo dianteiro HD, 
que dá maior capacidade de 
carga e estabilidade no tra-

balho. Além de um sistema 
hidráulico com capacidade 
de levante 1.655 kg e con-
trole remoto com vazão va-
riável e ajuste de 0 à 35l/m, 
em uma das válvulas”, de-
talha, Astor Kilpp, Consultor 
de Marketing do Produto da 
LS Tractor. O modelo tem 
duas versões, plataformado 
(ROPs) e com cabine origi-
nal de fábrica.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Acordo permitirá que os produtores brasileiros tenham
acesso à soluções como receitas agronômicas

SIMA E AURAVANT
Parceria para ampliar ferramentas 
de agricultura de precisão
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Em sua missão de digi-
talizar a agricultura e facili-
tar decisões inteligentes no 
campo, a Sima está dando 
um importante passo estra-
tégico adicionando novos 
recursos à sua plataforma 
graças a um acordo de co-
laboração com a argentina 
Auravant, uma empresa que 
possui uma plataforma SaaS 
dotada de Big Data com in-
formações agrícolas.

A partir de agora, ha-
verá a incorporação de fer-
ramentas como receituário 
agronômico, recomenda-
ções e modelos de análise 
de cultivos, ampliando ainda 
mais a capacidade da agte-
ch em apoiar os produtores 
em todo o ciclo produtivo.

A Sima começou ape-
nas como uma ferramenta 
de coleta de dados de cam-
po, e hoje é uma das líderes 
na América Latina, com mais 
de oito milhões de hectares 
monitorados em quase 10 
países. “Hoje, centralizamos 
toda a gestão da produção 
com recursos inteligentes, 
integração e suporte perso-
nalizado”, destaca Agustin 

Rocha, co-fundador da ag-
tech.

Com a nova parceria, 
que vale para toda a atua-
ção das duas marcas, o pro-
dutor brasileiro passa a ter 
grandes benefícios. “Agora 
possível gerar prescrições 
agronômicas mais precisas, 
otimizando o uso de insu-
mos e reduzindo custos. 
Além disso, eles terão aces-
so a tecnologias avançadas 
de monitoramento via sa-
télite e modelos preditivos, 
melhorando a tomada de 
decisões no campo. A pre-
sença local das duas em-
presas também garante su-
porte técnico mais próximo 
e personalizado”, destaca o 
executivo.

Além disso, o acordo 
reforça o foco da Sima em 
oferecer uma solução única, 
simples e abrangente. “Li-
deramos a gestão agrícola 
porque entendemos os de-
safios do campo. E porque 
queremos resolver o máxi-
mo de problemas possível 
para nossos usuários, opta-
mos por fazer parceria com 
os melhores”, enfatiza, Geró-
nimo Oliva, co-fundador da 
Sima.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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çando, o número de con-
finadores intermediários 
tende a ser ajustado nos 
próximos meses do ano.

Já na previsão de en-
vio de animais para abate, 
a maior concentração está 
projetada para ocorrer no 
2º trimestre do ano, com 

35,72% do total de gado 
projetado para engorda em 
confinamento. 

Com a valorização do 
milho, observa-se na pes-
quisa um aumento na di-
ária de confinamento em 
relação ao consolidado de 
2024 que sai de R$ 11,84 

por cabeças por dia para R$ 
12,42 por cabeça por dia. 

Essa valorização do mi-
lho está fortemente relacio-
nada à crescente deman-
da por parte das usinas e a 
queda na produção na safra 
2023/24.

Neste ano, conforme o 

Imea, o uso da bolsa de va-
lores como ferramenta de 
proteção recuou de forma 
significativa. 

Em 2024, 22,75% dos 
entrevistados relataram ter 
utilizado essa estratégia. Já 
em 2025, o percentual caiu 
para 4,55%.

Renda de 70% da população é insuficiente
para ter alimentação saudável

FOTO: DIVULGAÇÃO
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PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 007/2025

INEXIGIBILIDADE Nº:007/2025
Objeto: Chamamento Público Para Credenciamento De Pessoa Jurídica Para 
Apresentação De Um Projeto Técnico Profissional Visando Dar Condições 
Para A Administração Municipal Promover A Contratação De Toda A Estrutura 
Interna Que Envolve A Organização Da “Expo-Ubiratã 2025” No Município De 
Nova Ubiratã-Mt.Contratado: Ferri Eventos Ltda Cnpj: 44.721.747/0001-04 
Data: 15/05/2025 Base Legal: Art. 74, Inciso Da Lei 14.133/2021 E Alterações 
Posteriores.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
PRIMEIRO TERMO ADITIVO - Contrato De Rateio Nº 001/2025– Data: 
14/05/2025 – Objeto: Primeiro Aditamento Ao Contrato De Rateio 001/2025 
Que Entre Si Celebram O Município De Nova Ubiratã/Mt E O Consorcio Publi-
co De Saude Vale Do Teles Pires, Para Fins Que Especificam: Fica Alterado 
O Parágrafo Segundo Línea “B” Da Cláusula Segunda Do Contrato De Rateio 
– “Do Valor” – Para O Fim De Aditivar Em R$ 150.000,00 (Cento E Cinquenta 
Mil Reais), O Valor Estimado Para Contratação De Exames Laboratoriais. E, 
Fica Alterado O Parágrafo Sétimo Da Cláusula Segunda Do Contrato De Ra-
teio – “Do Valor” – Para O Fim De Aditivar Em R$ 300.000,00 (Trezentos Mil 
Reais), Valor Corresponde Ao Custeio Da Contrapartida Do Município Para 
Execução Dos Procedimentos Propostos Através Do Programa Fila Zero Na 
Cirurgia, Instituído Pelo Decreto Estadual Nº 1.083, De 10 De Outubro De 
2024, E Normatizado Pela Portaria Nº 0728/2024/Gbses.– Convenente: Con-
sorcio Intermunicipal De Saúde Vale Do Teles Pires – Cnpj: 23.019.551/0001-
00 – Valor R$4.394.867,47 (Quatro Milhões Trezentos E Noventa E Quatro Mil 
Oitocentos E Sessenta E Sete Reais E Quarenta E Sete Centavos) Vigência: 
14/05/2025 A 31/12/2025. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
RETIFICAÇÃO EDITAL PREGÃO ELETRÔNICO Nº 025/2025

O município de Nova Ubiratã - MT, vem através deste informar que houve 
retificação no termo de referência do pregão eletrônico 025/2025 com finali-
dade de alterar especificação do item a ser licitado. Em virtude da retificação, 
altera-se a data do julgamento para o dia 28/05/2025 as 09h:00min (horário 
oficial de Brasília). Realização por meio do portal https://www.bll.org.br. Licita-
ção destinada ao registro de preços para futura e eventual aquisição de trator 
agrícola, rolo compactador liso vibratório e uma carreta tanque 10.500 litros. 
Os interessados poderão consultar o edital, na sala de licitações, no horá-
rio de expediente da prefeitura ou obtê-lo no site www.novaubirata.mt.gov.br. 
Nova Ubiratã – MT. Nova Ubiratã - MT, 15 de maio de 2025. Francine Oliveira 
– Secretária municipal de administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 005/2025

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
O município de Nova Ubiratã-MT, torna público que na Dispensa de Licitação 
nº 005/2025, julgamento realizado no dia 05/05/2025, às 10:00 horas de Bra-
sília DF, contratação de empresa especializada na locação de cadeiras, con-
juntos de mesas com quatro cadeiras e caixas térmicas, visando atender com 
eficiência e qualidade os eventos promovidos pelo município, ratificada em 
14/05/2025, sagrou-se vencedora do certame a empresa DEBORA FERRARI 
RUIZ LTDA. Nova Ubiratã - MT, 14 de maio de 2025. Francine de Oliveira – 
Secretária de Administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 004/2025

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
O município de Nova Ubiratã-MT, torna público que na Dispensa de Licitação 
nº 004/2025, julgamento realizado no dia 05/05/2025, às 09:00 horas de Bra-
sília DF, contratação de empresa especializada no fornecimento de gelo em 
barras e cubos para atender às necessidades do Município de Nova Ubiratã/
MT, garantindo qualidade, eficiência e conformidade com as normas sanitárias 
vigentes, ratificada em 14/05/2025, sagrou-se vencedora do certame a empre-
sa  DEBORA FERRARI RUIZ LTDA. Nova Ubiratã - MT, 14 de maio de 2025. 
Francine de Oliveira – Secretária de Administração.

RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.

Águas de Porto Esperidião S.A., pessoa jurídica de direito privado, com sede na 
cidade de Porto Esperidião, Estado de Mato Grosso, na Rua Celina Leal, nº45, Cen-
tro, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 17.490.437/0001-53, torna público que requereu à 
SEMA-Secretaria Estadual do Meio Ambiente, processo nº 503474/2018, a Licença 
Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI) para implantação da EEE-Estação Eleva-
tória de Esgoto nº 4 e LR-Linha de Recalque, para o Sistema de Coleta, tratamento 
e destinação final dos efluentes domésticos do município de Porto Esperidião/MT. 
Finalidade Esgotamento Sanitário.

Águas de Confresa S.A, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ n° 
19.310.815/0001-03, com sede na Avenida Brasil, nº525, Bairro Jardim Vitória, mu-
nicípio de Confresa/MT, torna público que requereu à SEMA-Secretaria Estadual 
do Meio Ambiente, processo nº 389767/2017, o pedido de LP-Licença Prévia e LI-
-Licença de Instalação para Ampliação do Sistema de Esgotamento Sanitário (Cons-
trução da Estação Elevatória de Esgoto - Hospital Municipal + Linha de Recalque) 
do município de Confresa.

SUPERMERCADO IRMÃOS MALDANER LTDA, CNPJ 01.020.470/0001-80, tor-
na público que requereu à SAMATEC – Secretaria Municipal de Agricultura, Meio 
Ambiente, Ciência e Tecnologia, Renovação da Licença de Operação – LO para 
atividade de Comércio varejista de mercadorias em geral, com predominância de 
produtos alimentícios – supermercados, Comércio Varejista de Carnes – Açougues; 
Fabricação de produtos de padaria e confeitaria com predominância de produção 
própria localizada no município de Sorriso/MT. Não foi determinado EIA/RIMA.  

FABIANO DALL ASTA, CPF 963.604.290-04, torna público que requereu junto a Se-
cretária de Estado de Meio Ambiente – SEMA/MT, a Licença Prévia – LP, Licença de 
Instalação – LI e Licença de Operação, atividade de Irrigação, para equipamentos 
do tipo “Pivô Central”, com área total de 433 hectares na Fazenda Dall’Asta, capta-
ção no Córrego sem denominação – UPG A 08 – Suiá - Micú, Município de Canara-
na – MT, Coordenadas da Captação: Lat.: 13°29’38,6”S e Long.: 52°01’09,7”O. Não 
foi determinado Estudo de Impacto Ambiental.

SAGA MÓVEIS PLANEJADOS LTDA, CNPJ: 51.208.966/0001-50, torna público 
que requereu junto a Secretaria Municipal do Meio Ambiente, a Licença Prévia, Li-
cença de Instalação e Licença de Operação, para a atividade de Fabricação de 
móveis com predominância de madeira, situado na Rua dos Manacás, n° 1073, 
Bairro Setor Industrial Sul, CEP: 78.557-478, no município de Sinop – MT. (Nova GFi 
Consultoria S/S – 66.9.8111-5993)

Transterra Mineração e Materiais para Construção Ltda - Torna público que reque-
reu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
do município de Sinop/MT, a renovação da Licença de Operação n° 322749/2020, 
referente à extração de cascalho laterítico, no local denominado Fazenda Monte 
Sião, Zona Rural, Município de Sinop, Estado de Mato Grosso, Geólogo Sinvaldo 
Gomes de Morais, Fone/Fax: (65) 3661-1097/ 99983-8660, e-mail: cardealgeolo-
gia@gmail.com

POSTELUZ CONCRETOS LTDA, CNPJ n° 32.919.197/0003-15, torna público 
que requereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de SINOP/MT, A Alteração da Razão Social das Licenças Ambientais 
– Modalidade: Licença de Operação (LO), para atividade: Fabricação de estruturas 
pré-moldados de concreto armado, localizada na Rua Jerusalém, N: 1699 – Bairro 
Loteamento Bom Jardim, município de SINOP-MT.

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAÚBA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 017/2025 - SRP

A Prefeitura Municipal de Itaúba - MT, através de seu 
Pregoeiro, torna público, para conhecimento dos 
interessados, que fará realizar licitação na modalidade 
de PREGÃO em sua forma ELETRÔNICA sob o Nº 
017/2025; TIPO: Menor Preço por Item; OBJETO: 
Registro de preços para futura e eventual contratação 
de empresa para prestação de serviços de borracharia 
para manutenção dos Veículos e Máquinas de Diversas 
Secretarias do Município de Itaúba/MT; ABERTURA DA 
SESSÃO DE LANCES: 30/05/2025 às 08h30min. 
(Horário de Brasília-DF); REALIZAÇÃO: Por meio do 
Site www.portaldecompraspublicas.com.br; INTEGRA 
d o  E D I T A L :  p o r  m e i o  d o  s i t e : 
www.portaldecompraspublicas.com.br e no site da 
Prefeitura: www.itauba.mt.gov.br  para informações 
(Ícone: Licitação). Publique-se.
Itaúba/MT, em 15 de maio de 2025.

Sergio Pereira dos Santos
Pregoeiro Oficial

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 012/2025
A Prefeitura Municipal de Marcelândia, através de sua Agente 
de Contratação, comunica a todos os interessados que realizou 
o Processo de Dispensa de Licitação para Contratação de 
empresa especializada para fornecer serviços de Contratação 
de empresa para prestação de serviços para realizar programa 
desenvolvimento Empresarial SEBRAE para atender a 
demanda secretaria de Administração e Finanças do Município 
de Marcelândia MT. Onde contratou-se a empresa Sebrae/MT 
Serviços de Apoio a Micro e Pequenas Empresas do Estado de 
Mato Grosso CNPJ 03.535.450/0001-52 o valor Total de R$ 
62.881,03 O Processo tem fundamento no Art. 75, da Lei 
Federal nº 14.133/2021.Maiores Informações junto à sede da 
Prefeitura Municipal localizada na Rua dos três Poderes nº 777, 
fone (66) 3536 3100 das 07:00hrs as 11:00hrs e das 13:00hrs as 
17:00hrs.
Marcelândia/MT,15 de Maio de 2025.

Gisele Aparecida da Silva Pires
Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 027/2025

OBJETO DO CONTRATO: Contratação de empresa para 
realizar curso técnico (SENAC), que aprimore o conhecimento 
para população do Município de Marcelândia/MT. DISPENSA 
Nº 005/2025. CONTRATADA: SERVIÇO NACIONAL DE 
APRENDIZAGEM COMERCIAL - Unidade Operacional de 
C o l í d e r / M T.  C O N T R ATA N T E :  M U N I C Í P I O  D E 
MARCELÂNDIA/MT. VALOR: R$ 114.765,00. PRAZO DE 
VIGÊNCIA: 31/12/2027. DATA ASSINATURA: 09/05/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 032/2025

OBJETO DO CONTRATO: Contratação de Pessoa Física ou 
Jurídica para prestação de serviços como instrutores das 
Oficinas dos setores da Cultura, CRAS, Distrito de Analândia e 
Bom jaguar da Secretaria de Desenvolvimento Social, 
Habitação, Cultura e Economia Criativa-SEDES do Município 
de Marcelândia-MT. INEXIGIBILIDADE Nº 002/2025. 
CONTRATADA: CAIO CÉSAR ALVES RODRIGUES. 
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA/MT. 
VALOR: R$ 20.502,24. PRAZO DE VIGÊNCIA: 23/04/2026. 
DATA ASSINATURA: 30/04/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 036/2025

OBJETO DO CONTRATO: Contratação de estrutura de palco 
para locação, painel de LED, sonorização e iluminação. 
DISPENSA Nº 007/2025. CONTRATADA: SIMONEI TIEPO. 
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA/MT. 
VALOR: R$ 43.500,00. PRAZO DE VIGÊNCIA: 30/06/2025. 
DATA ASSINATURA: 30/04/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 037/2025

OBJETO DO CONTRATO: Contratação de empresa para 
prestar serviço de show artístico com apresentação da Banda 
DUMATTO no 39º Aniversário do município de Marcelândia-MT, 
referente aos 4 dias de festividade juntamente com o festival de 
música de Marcelândia-FESMMAR 2025. INEXIGIBILIDADE 
Nº 007/2025. CONTRATADA: DUMATTO PRODUÇÕES LTDA. 
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA/MT. 
VALOR: R$ 45.000,00. PRAZO DE VIGÊNCIA: 05/08/2025. 
DATA ASSINATURA: 06/05/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 038/2025

OBJETO DO CONTRATO: Contratação de empresa 
especializada para prestação de serviços de assessoria e 
consultoria na área habitacional, com foco no acompanhamento 
e enquadramento do Município de Marcelândia - MT em 
programas habitacionais federais e estaduais, especialmente o 
Programa Minha Casa Minha Vida (PMCMV) e o Ser Família 
Habitação. A empresa também atuará na captação de recursos, 
no desenvolvimento de ações para mitigação do déficit 
habitacional, no acompanhamento das atividades do Conselho 
Municipal de Habitação de Interesse Social e na execução do 
Plano Municipal de Habitação de Interesse Social. DISPENSA 
Nº 010/2025. CONTRATADA: CONSTRUTORA SÃO 
JERÔNIMO LTDA. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE 
MARCELÂNDIA/MT. VALOR: R$ 36.000,00. PRAZO DE 
VIGÊNCIA: 29/05/2026. DATA ASSINATURA: 09/05/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 039/2025

OBJETO DO CONTRATO: Contratação de empresa para 
prestação de serviço de show artístico da dupla Bruno & 
Barretto, a ser realizado na Expolândia do município de 
Marcelândia/MT, em 09 de julho de 2025. INEXIGIBILIDADE Nº 
010/2025. CONTRATADA: BRUTO MEMO PRODUÇÕES 
ARTÍSTICAS LTDA. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE 
MARCELÂNDIA/MT. VALOR: R$ 170.000,00. PRAZO DE 
VIGÊNCIA: 31/07/2025. DATA ASSINATURA: 14/05/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO SEGUNDO TERMO ADITIVO

PRAZO E VALOR AO CONTRATO N° 068/2023
OBJETO DO CONTRATO: Locação de imóvel para abrigar as 
insta lações do Conselho Tute lar  do Municíp io de 
Marcelândia/MT. DISPENSA Nº 011/2023. LOCADORA: SUELI 
DE MIRA OLIVEIRA MARAFON. LOCATÁRIA: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA/MT. VALOR: R$ 35.021,76. 
PRAZO DE VIGÊNCIA: 29/05/2026. DATA ASSINATURA: 
09/05/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO DÉCIMO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

PRAZO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 137/2022
OBJETO DO CONTRATO: Contratação de empresa 
especializada para execução de obra de construção de Tatersal 
(Recinto de Leilões) no Município de Marcelândia/MT, conforme 
Contrato de Repasse nº 902000/2020/MAPA/CAIXA, conforme 
Planilhas Orçamentárias e Projeto Planta da Tomada de Preços 
nº 010/2022. CONTRATADA: SARTORI ENGENHARIA & 
CONSTRUÇÕES LTDA. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE 
MARCELÂNDIA – MT. PRAZO DE EXECUÇÃO: 25/07/2025. 
PRAZO DE VIGÊNCIA: 29/08/2025. DATA ASSINATURA: 
14/05/2025.

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE RESULTADO DO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 043/2025

O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 28 de 
Abril de 2025, com início às 09:00hs, tendo como objeto o 
registro de preços para futura e eventual aquisição de produtos 
de limpeza solúveis e sanitizante para alimentos, para atender 
as unidades escolares do município de Nova Mutum. Das quais 
foram vencedoras as empresas: Itens 853008, INDUSTRIA 
QUIMICA CMT LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
10.717.170/0001-45 no valor de R$ 38.437,50; Itens 830836, 
SSG SOLUCOES LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
46.973.126/0001-43 no valor de R$ 18.480,00; Itens 853007, 
SUARES DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS DE LIMPEZA 
LTDA inscrita no CNPJ sob o número 18.202.203/0001-26 no 
valor de R$ 94.000,00; Itens 853006, GLOBAL BRANDS 
COMERCIO LTDA inscri ta no CNPJ sob o número 
07.308.817/0001-70 no valor de R$ 41.041,20. Não houve 
manifestação par interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 15 de Maio de 2025.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 054/2025
O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 14 de 
Maio de 2025, com início às 09:00hs, tendo como objeto o 
registro de preços para futura e eventual aquisição de papel 
sulfite a4 e bobina térmica para relógio ponto para atender as 
necessidades das secretarias municipais. Das quais foram 
vencedoras as empresas: Itens 224544, MARIA ALICE DA 
SILVA LTDA inscrita no CNPJ sob o número 14.284.593/0001-
70 no valor de R$ 231.733,00; Itens 220768, ULTRASISTECH 
SISTEMAS INTELIGENTES LTDA inscrita no CNPJ sob o 
número 31.159.735/0001-96 no valor de R$ 6.547,38. Não 
houve manifestação para interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 15 de Maio de 2025.

Débora Maiara Brancalione
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 064/2025
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTOS ELETRÔNICOS E 
ELETRODOMÉSTICOS PARA ATENDER AS SECRETARIAS 
DO MUNICÍPIO DE NOVA MUTUM - Tipo: Aberto e Fechado. 
Disputa: Menor preço por ITEM - Data de abertura: 30 de maio 
de 2025. Horário: 09h - Local: www.bll.org.br Edital e anexos: 
P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo 
e-mail eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone 
**65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 15 de Maio de 2025.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

                         PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO – MT 
                                            CNPJ 01.614.517/0001-33 
          

PPrreeffeeiittuurraa  MMuunniicciippaall  ddee  NNoovvoo  MMuunnddoo//MMTT 
 

Rua Nunes Freire, nº 12, 
Alto da Bela Vista 
CEP 78.5280-000 

Fone: 0xx66  3539-6244 
Site : www.novomundo.mt.gov.br 

  

 
TERMO AUTORIZAÇÃO DE INEXIBILIDADE DE LICITAÇÃO 

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 024/2025 
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº. 009/2025 

 
 

À vista dos elementos contidos no presente Processo devidamente justificado, 
considerando que o Parecer Técnico prevê a INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO em 
conformidade ao disposto no art. 74, inc. III, alínea f, da Lei n° 14.133/2021, 
CONSIDERANDO ainda que o PARECER JURÍDICO N° 060/2025 atesta que foram 
cumpridas as exigências, e no uso das atribuições que me foram conferidas, em especial 
ao disposto no artigo 74, inc. III, alínea f da Lei Federal 14.133/21 AUTORIZO, ADJUDICO 
e HOMOLOGO a INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 009/2025. 

Autorizo em consequência, a proceder-se à contratação, conforme abaixo descrito: 
 

Objeto a ser contratado: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA COM PROFISSIONAL 
ESPECIALIZADO PARA MINISTRAR CURSO SOBRE ELABORAÇÃO E EXECUÇÃO DO 
PLANEJAMENTO EDUCACIONAL INDIVIDUALIZADO (PEI), VOLTADO AO ATENDIMENTO DE 
ALUNOS COM NECESSIDADES EDUCACIONAIS ESPECIAIS, A SER REALIZADO NA SEDE 
DO MUNICÍPIO DE NOVO MUNDO – MT, NOS DIAS 26 E 27 DE MAIO DE 2025, COM CARGA 
HORÁRIA TOTAL DE 12 HORAS PRESENCIAIS, DISTRIBUÍDAS DA SEGUINTE FORMA: NO 
DIA 26/05/2025, DAS 7H ÀS 11H E DAS 13H ÀS 17H30, E NO DIA 27/05/2025, DAS 7H ÀS 
10H30. 
 
Favorecido: GIOVANNA CRISTINA PROENCA MORAES SILVA, inscrito no CNPJ n° 
34.641.707-0001-07 
Prazo de Vigência: Noventa (90) dias a contar da assinatura do termo de contrato. 
Valor Total: R$ 10.000,00 (dez mil reais). 
 

Justificativa anexa nos autos do processo de inexigibilidade de licitação n° 
024/2025. 
 

Determino, ainda, que seja dada a devida publicidade legal, em especial à prevista 
no caput do artigo 72, parágrafo único da Lei n° 14.133/21, para fins de publicidade e 
transparência.  
 

Novo Mundo, 15 de maio de 2025. 
 
 

 
_______________________________________ 

CASCIANO MARTINS REIS 
PREFEITO MUNICIPAL 
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DA REPORTAGEM

O Santos deu início ao 
longo processo de busca 
pela venda de sua Sociedade 
Anônima de Futebol (SAF). 
A diretoria procurou a XP In-
vestimentos para que a cor-
retora financeira possa auxi-
liá-lo na estimativa de valor 
de mercado para a venda da 
SAF e também na busca por 
compradores.

Será da XP a função de 
coordenar todo o trabalho de 
estruturação e apresentação 
aos potenciais investidores. 
O clube também terá o apoio 
do escritório Bichara e Mota 
Advogados, especializado na 
área esportiva e societária. 

Para que uma eventual 
venda se concretize, primei-
ro é preciso conseguir apro-
vação no Conselho Delibera-
tivo e em Assembleia Geral 
para uma mudança de clube 
associativo para SAF. A ideia 
do presidente Marcelo Teixei-
ra é buscar a mudança com 
propostas de compra em 
mãos.

Existem diferentes mode-
los de SAF e ainda não é pos-
sível saber em qual o Santos 
vai apostar. Uma vez que a 
empresa seja constituída 
com todas as aprovações, é 
possível vender a parte ma-
joritária, minoritária ou todo 
seu capital para um novo 
dono.

Botafogo, Cruzeiro e Vas-
co com John Textor, Ronaldo 
e 777 Partners, respectiva-
mente, foram os primeiros 
exemplos de times grandes 
no Brasil a constituir a SAF. O 
Atlético-MG também é, ago-
ra, uma empresa com fins lu-
crativos administrado como 
tal.

Embora a vinda de 
Neymar tenha despertado 

inúmeros rumores sobre a 
transformação do clube em 
SAF e a possível compra por 
parte do pai dele e investido-
res, o projeto que está sendo 
estruturado pelo Santos nes-
te momento não tem qual-
quer relação com o craque.

A iniciativa é do presiden-
te Marcelo Teixeira, além do 
Comitê de Gestão e da EXA 
Capital, na presença de seu 
sócio Alexandre Cobra. A em-
presa de investimentos tem 
sido parceira do clube na es-
truturação do projeto.

Santos contrata corretora e inicia
busca de investidores para SAF
PROFISSIONALIZAÇÃO. Clube procurou a XP para ajudar a encontrar possíveis compradores depois de avaliação inicial do 
valor de mercado

FOTO: DIVULGAÇÃO

Ideia é propor mudança no Conselho com proposta em mãos

Procurado, o presidente 
Marcelo Teixeira confirmou 
as conversas com a XP para 
a busca de investidores e a 
possível transformação do 
clube em SAF.

“Trata-se de uma decisão 
estratégica e de longo pra-

zo, que exige estudo, caute-
la e responsabilidade. É algo 
muito grande para ser feito 
de forma precipitada. Cabe 
à presidência e à atual ges-
tão conduzir o processo com 
responsabilidade, reunir as 
melhores informações e al-

ternativas, e apresentá-las 
de forma transparente ao 
Conselho Deliberativo e ao 
quadro associativo. A trans-
formação em SAF só ocorre-
rá com a aprovação dessas 
instâncias, que terão a pala-
vra final”, disse Teixeira.

COMARCA DE SINOP - ESTADO DE MATO GROSSO

ANDRÉ LUÍS GIOCONDO
REGISTRADOR
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LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

VENDAS/
ALUGUEL

Documento assinado digitalmente conforme 
Lei Nº 13.818, de 24 de Abril De 2019, que instui a 

Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.

DIARIO DO ESTADO MT GRAFICA E EDITORA
22770157000139 - ICP Brasil
Emitido por:  AC DIGITAL RFB G3
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ASSESSORIA DE IMPRENSA

O trânsito de Sorri-
so tem boas notícias: nos 
quatro primeiros meses de 
2025 houve redução de 29% 
nos acidentes registrados. 
No comparativo, de abril a 
janeiro de 2025 foram re-
gistrados 388 acidentes, 134 
a menos do que em 2024 
quando foram 552 aciden-
tes no mesmo período (ja-
neiro a abril). Os números 
constam em um relatório 
da Guarda Municipal de 
Trânsito (GMT).

“Observamos uma 

COMPARAÇÃO

Sorriso registra queda de 29% no número 
de acidentes no início deste ano

Nova Rota entrega 260 nova
câmeras de monitoramento
ASSESSORIA DE IMPRENSA

A BR-163/MT passa a 
contar com 260 novas câ-
meras de vídeomonitora-
mento para acompanha-
mento das condições de 
fluxo e dos atendimentos 
a ocorrências realizados 
no trecho da Nova Rota do 
Oeste. O número é 5 vezes 
maior ao de câmeras insta-
ladas antes do Governo de 
Mato Grosso assumir a con-
cessão da rodovia.

Os novos equipamen-
tos vão contribuir com a se-
gurança dos motoristas ao 
apoiar o serviço de monito-
ramento das condições de 
fluxo e situações na pista, 
canteiros centrais, acosta-
mento e faixa de domínio.

Também foram instala-
dos 500 km de cabeamento 
de fibra ótica para compor-
tar o compartilhamento das 
imagens registradas pelas 
câmeras com o Centro de 
Controle Operacional (CCO) 
da Concessionária, respon-
sável por coordenar remo-
tamente os atendimentos 
prestados aos usuários da 
rodovia.

Com as novas câme-
ras implantadas, 62% da 
BR-163 passa a contar com 
cobertura por imagem e a 
previsão é de que até o final 
de 2026 todos os 850,9 km 

de concessão da Nova Rota 
sejam monitorados, com a 
instalação de outras 190 câ-
meras. Para comportar o vo-
lume de dados, também se-
rão instalados mais 350 km 
de fibra ótica para garantir a 
estabilidade na transmissão 
das imagens em alta veloci-
dade para o CCO da Conces-
sionária.

O diretor de Operações 
e Tecnologia da Nova Rota, 
Wilson Ferreira, explica que 
o objetivo da Concessioná-
ria é eliminar todos os pon-
tos cegos ao longo da rodo-
via, automatizar a detecção 
de intercorrências, garan-
tindo um atendimento céle-
re, além de permitir que as 
equipes da Concessionária 
coordenem remotamente 
os atendimentos e acionem 
os recursos necessários.

“Encontramos nas no-
vas tecnologias mais uma 
forma de cuidar dos usuá-
rios e promover segurança 
viária, agilizando o aciona-
mento do nosso aparato, 
que inclui ambulâncias, 
guinchos para veículos le-
ves e pesados, caminhões-
-pipa e veículos de inspe-
ção a postos para prestar os 
atendimentos sempre que 
um motorista precisar de 
auxílio”, explica o diretor.

As imagens do apa-
rato de monitoramento da 

Nº é 5x maior ao de câmeras instaladas antes do Governo assumir a concessão

BR-163. Com os investimentos, 62% da rodovia conta com cobertura por imagem para auxílio dos motoristas
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SINOP

Força Tática apreende
adolescentes com drogas
durante patrulhamento
na Exponorte
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Durante patrulhamen-
to realizado nas imediações 
do Parque de Exposições 
de Sinop, por volta da 0h01 
desta quinta (15), policiais 
da Força Tática apreende-
ram dois adolescentes por 
envolvimento com o tráfico 
de drogas. A ação fez parte 
das operações Tolerância 
Zero, REFAC e Caminhos Se-
guros, em apoio à realização 
da Exponorte 2025.

Segundo a Polícia Mi-
litar, os agentes se aproxi-
maram de uma dupla de 
jovens e perceberam um 
forte odor de maconha. Du-
rante a abordagem, foram 

encontradas duas porções 
da substância com os sus-
peitos. Na sequência, com 
o apoio da Equipe 03 do 
27º Curso de Capacitação 
ROTAM, outras 18 porções 
foram localizadas, totalizan-
do cerca de 183 gramas de 
maconha.

Além da droga, a polí-
cia apreendeu dois celula-
res e uma balança de pre-
cisão. Os dois adolescentes, 
identificados pelas iniciais 
A.O.E.L. e L.G.P.G. – este últi-
mo com passagem anterior 
por tráfico – foram conduzi-
dos à Delegacia de Polícia 
Civil, sem lesões corporais, 
para as providências cabí-
veis.
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Dupla foi flagrada com 20 porções de maconha
nas proximidades do Parque de Exposições

Números constam em um relatório da Guarda Municipal de Trânsito

Concessionária também são 
compartilhadas com a Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF), 
responsável pela fiscaliza-
ção da rodovia, prevenção 

de acidentes e por coibir 
infrações viárias, além da 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT), 
que acompanha os serviços 

prestados pela Concessio-
nária e o cumprimento do 
contrato de concessão.

Os usuários que se in-
teressarem também pode-

rão acompanhar imagens 
ao vivo da rodovia na pági-
na inicial do site da Conces-
sionaria – novarotadooeste.
com.br.

mudança no início desse 
ano, acreditamos que a pre-
sença constante da Guarda, 
o alto número de palestras, 
abordagens orientativas e 
a revitalização da sinaliza-
ção foram fundamentais 
na redução desses núme-
ros”, frisa o secretário de 
Segurança Pública, Trân-
sito e Defesa Civil, coronel 
da reserva da PM, Adriano 
Denardi. Além da redução 
no número de acidentes, o 
relatório também traz ou-
tros dados sobre os quatro 
primeiros meses de 2025. 
De janeiro a abril foram 

emitidas 421 multas por al-
coolemia (a quantidade de 
álcool por litro de sangue) 
e 667 multas devido à di-
reção sem porte da Cartei-
ra Nacional de Habilitação 
(CNH). Essas ações tem sido 
realizadas de forma rotinei-
ra pela GMT que também 
vem atuando de forma 
incisiva em operações de 
Lei Seca e em abordagens 
educativas.

A educação para o 
trânsito, inclusive, é um dos 
braços da GMT que já rea-
lizou 22 palestras orientati-
vas em escolas e empresas 

desde o início do ano. Mais 
nove palestras estão agen-
dadas para maio e devem 
abordar o “Maio Amarelo”.

“A atuação da GMT é 
constante; em maio nós in-
tensificamos às operações 
devido ao Maio Amarelo; 
porém, o cuidado com o 
trânsito precisa ser per-
manente e contínuo o ano 
todo; só assim vamos pre-
servar vidas e bens, pois 
um acidente pode causar 
danos à vida e prejuízos fi-
nanceiros elevados”, frisa o 
coordenador da GMT, Már-
cio Pires.
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Alerta a empresários sobre prazo
para a regularização predial
DA REPORTAGEM

A Prefeitura de Sinop, 
em ação integrada das Se-
cretarias de Planejamen-
to Urbano e Habitação; 
Finanças e Orçamentos; 
Saúde e o 4º Batalhão do 
Corpo de Bombeiros, aler-
tam empresários e comer-
ciantes sobre a solicitação 
de prazo para regulariza-
ção de edifícios prediais 
comerciais de Sinop.

A secretária de Finan-
ças, Ivete Mallmann, des-
taca que para que haja 
a emissão do alvará de 
funcionamento, primeiro 
os empresários e comer-
ciantes precisam solicitar 
a emissão das licenças 
ambientais junto à Secre-
taria de Meio Ambiente de 
Sinop, bem como com a 
Vigilância Sanitária e todas 
as licenças do Corpo de 
Bombeiros.

“O empresário estando 
irregular em alguma des-
sas áreas, deverá procurar 
os órgãos responsáveis 
para fazer com eles um 
acordo, para ter o direito 
a 180 dias para sua regu-
larização. A renovação é 
possível, se não conseguir 
regularizar dentro desse 
prazo e atingir todas as 
suas licenças. Esse poderá 
ter mais 180 dias de pra-
zo, porém, é preciso que o 
empresário esteja atento e 
faça sua solicitação corre-
tamente”, lembrou ela.

Ivete destaca ainda 
que o Poder Executivo 
não tem interesse na pu-
nição, mas lembra que é 
preciso que cada empre-
sário siga atentamente 
as regras da legislação e 

estejam conscientes do 
prazo para regularização. 
Lembra aos empresários 
que já solicitaram acordo e 
teve o prazo liberado para 
regularização, se atentem 
ao limite máximo para 
apresentação de todas as 
licenças para que haja a 
correta emissão do alvará 
de funcionamento e evite 
penalizações.

“É válido ressaltar que 
as empresas que já solici-
taram seus primeiros 180 
dias e estão com seus pra-
zos finalizados e não retor-
naram aos órgãos, com os 
quais eles fizeram o seu 
acordo, serão fiscalizadas. 
Uma vez que seu prazo já 
está finalizado, ele precisa 
já estar regularizado, con-
forme acordo feito”, disse 
ela.

O Executivo informa 
que a principal penaliza-
ção que os comerciantes 
e empresários poderão re-
ceber por não terem seus 
imóveis regularizados em 
2025, é a não liberação do 
alvará de funcionamento, 
o que, consequentemente, 
ocasionará no fechamen-
to das empresas. O prazo 
para a regularização foi 
comunicado, previamente, 
em reuniões com as enti-
dades que representam a 
ala empresarial e comer-
cial de Sinop (CDL, ACES, 
Ascont e CRC), para ga-
rantir que as informações 
cheguem aos empresários 
e proprietários dos edifí-
cios irregulares.

“Reforçamos que para 
o ano de 2026, esse perí-
odo de renovação estará 
encerrado. No exercício de 
2026, a empresa que não 

PREFEITURA/BOMBEIROS. Emissão do alvará de funcionamento mediante licenças ambientais, de Vigilância Sanitária e Bombeiros

Regularização de edifícios prediais comerciais em Sinop
estiver totalmente regular 
não terá sua emissão do 
alvará. Portanto, nós te-
mos um prazo ainda, esta-
mos em 2025, fazemos um 
alerta, queremos a sensibi-
lização de todos, para que 
em 2026, tenhamos um 
ambiente regular”, alertou 
Ivete.

SEGURANÇA PREDIAL
A ação abrange, princi-

palmente, as edificações já 
existentes no município e 
que necessitam de regula-

rização junto às normas da 
legislação vigente. “As edi-
ficações mais antigas, não 
atendem ao nosso código 
de obras, o que a legisla-
ção fala sobre uma edifi-
cação construída de forma 
correta, recuos, aberturas 
ideais das ventilações. Edi-
ficações já existentes pre-
cisam se adequar, as novas 
edificações já precisam se 
encaixar dentro das nor-
mativas de construção ci-
vil. Temos o Plano Diretor 
atualizado, temos o nosso 

código de obras então os 
profissionais da constru-
ção civil ele deve seguir es-
sas orientações”, explicou 
Scheila Pedroso, secretária 
de Planejamento Urbano e 
Habitação.

A secretária salienta 
ainda que a regularização 
se trata da garantia da se-
gurança aos próprios co-
merciantes e aos usuários 
desse ambiente, como 
clientes e prestadores de 
serviço.

“Precisamos falar da 

importância de um prédio 
de uma edificação regula-
rizada. Além da valorização 
do imóvel, a regularização 
é também segurança para 
as pessoas que habitam 
nele e que trabalham na-
quele ambiente. Já vimos 
casos nacionais, como Bo-
ate Kiss, que não tinha o 
prédio totalmente regula-
rizado. Então essa regula-
rização é importante para 
segurança de todas as 
pessoas que usam aquela 
edificação”.
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